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Ветер южный, с переходом 
на северо-западный, 9-14 м/с, 
местами  порывы  17-22 м/с.
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Район – на карантин

Очень важный код
Сегодня – День ДНК.

В 1953 году в журнале Nature 
Джеймс Уотсон и Фрэнсис Крик 
совместно с Морисом Уилкин-
сом и Розалинд Франклин 
опубликовали результаты ис-

следования структуры молекулы ДНК. Позже 
модель была доказана, а работа ученых отмечена 
Нобелевской премией.

Благодаря достижениям науки сегодня люди 
легко проверяют родственные связи при по-
мощи специального теста. В Алтайском крае 
есть лаборатории, которые этим занимаются.

Одно из впечатляющих научных открытий, 
сделанных за счет умения извлекать ДНК, – де-
нисовский человек, представляющий особую 
ветвь в эволюции. Фрагмент его останков раско-
пали в пещере на территории Солонешенского 
района.

  �АЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Врачи боролись до последнего

В Городской больнице № 5 в Барнауле скончался первый 
пациент с коронавирусной инфекцией. 

Мужчина 1963 года рождения на протяжении нескольких 
лет находился на гемодиализе, это значительно осложняло 
лечение инфекции.

Губернатор Алтайского края Виктор Томенко принёс искрен-
ние соболезнования родным и близким умершего. «Врачи до 
последнего боролись за жизнь больного, но сопутствующие 
заболевания не позволили победить смерть. Дорогие мои 
земляки, я ещё и ещё раз убедительно прошу вас соблюдать 
все предписанные санитарными властями меры безопасно-
сти, особое внимание – самоизоляции. Оставайтесь дома, 
работают только те, кто должен это делать и кому дано такое 
разрешение. Мы внимательно отслеживаем ситуацию в ди-
намике, принимаем решения с привлечением специалистов 
и экспертов в своей области, ориентируемся на результаты 
ограничительных мер», – сказал Виктор Томенко.

Ксения ТЕВС

Деньги на сельское хозяйство
АПК Алтайского края получит 2,7 млрд руб. господ-

держки. Об этом сообщил губернатор Виктор Томенко на 
совещании с полпредом президента в Сибирском феде-
ральном округе Сергеем Меняйло.

«Более 1,3 млрд руб. уже доведено нашим сельхозтоваро-
производителям. Так, по состоянию на 21 апреля поступило 
870 млн по компенсирующему соглашению (72%), по стиму-
лирующим выплатам перечислили 426 млн руб. (46%)», – 
сказал глава региона.

По его словам, пришли первые транши по программе раз-
вития сельских территорий – 31 млн руб. В первую очередь 
средства идут на газификацию, водоснабжение, строитель-
ные работы.

Пожар от маленькой искры
С 22 апреля Правительством Алтайского края по всему 

региону установлен особый противопожарный режим.
Особый режим предполагает, что жителям края теперь 

нельзя посещать леса и разводить костры, а также проводить 
пожароопасные работы, в том числе на землях сельхозназначе-
ния, особо охраняемых природных территорий, вдоль дорог, 
в зонах рек и озер, на территориях поселений и городов, на 
дачах и предприятиях.

По данным Алтайского гидрометцентра, 23 апреля в лесах 
установился 4-й класс пожарной опасности. И скоро он может 
повыситься до 5-го. Днем температура возрастет до +30 градусов, 
ветер усилится, а осадков в ближайшие дни не будет.

Только 22 апреля космический мониторинг выявил 822 
термоточки. Огонь прошел 21 415 гектаров. Пострадало 30 
гектаров лесного фонда.

Алёна ИВАНОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер северо-восточный, 
3-8 м/с,  местами порывы 
до 13 м/с.

  ПРОГНОЗ .

В предгорьях умеренные 
дожди (возможен град). Ветер 
северо-восточный, 4-9 м/с,  
местами порывы до 14 м/с.

26 апреля

27 апреля

127    
  
 
 А 
58 районов выбрали объекты. Уже ремонти-

руют памятники в Шипуновском районе – в 
селах Самсоново, Комариха, Горьковском. В селе 
Златополь Кулундинского района работы закан-
чиваются. На объектах обновляют штукатурку, 
красят, благоустраивают территории вокруг. 
На эти цели выделено 75 миллионов рублей, 
сообщает Алтайохранкультура.
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Сплошная дезинфекция
В Барнауле наладили выпуск ан-
тисептиков на основе этилового 
спирта.

Сейчас мощности компании «Ренессанс 
Косметик» позволяют производить 50 тысяч 
флаконов в сутки. В ближайшие недели 
предприятие планирует увеличить этот 
показатель в три раза. И выйти на 4,5 мил-
лиона флаконов в месяц.

Основной компонент при производстве 
кожных антисептиков – изопропиловый 
спирт. Но из-за резкого роста спроса на 
него российские заводы не справляются 
с объемами. При этом цена на такой спирт 
на рынке выросла в несколько раз. Нару-
шились цепочки и стабильность поставок.

– Изопропиловый спирт – главная основа 
дезинфекторов, – говорит учредитель «Ренес-
санс Косметик» Виктор Косихин. – Сейчас его 
крайне не хватает. Кроме того, его стоимость 
возросла в пять раз. Единственный выход – 
переход на производство антисептиков на 
основе этилового спирта. Но для этого нужно 
получить лицензию. Процедура сложная и 
длительная, занимает около года.

Именно поэтому еще в конце марта, ког-
да губернатор Виктор Томенко посещал 
предприятие, Виктор Косихин обратился 
к нему с просьбой по ускорению сроков 
получения лицензии на этиловый спирт. 
При содействии главы региона,  Мини-
стерства промышленности и энергетики, 
Управления Алтайского края по развитию 
предпринимательства и рыночной инфра-
структуры вопрос был оперативно решен. 
Уже 6 апреля компания «Ренессанс Кос-
метик» получила лицензию, а с 22 апреля 
приступила к выпуску санитайзеров на 
основе этилового спирта.

– По сути, на оформление документа 
ушло всего около десяти дней. Спирт по-
ступил на предприятие. Сегодня линии 
работают, спрос на продукцию хороший. 
Есть возможность увеличивать производ-
ство до 4,5 миллиона флаконов в месяц, 
– продолжает Виктор Косихин.

Сырье на предприятие поставляет 
Иткульский спиртзавод. Планируемые 
формы выпуска: жидкость 99 мл, гель 
99 мл, жидкость 249 мл. Содержание эти-
лового спирта от 70% по рекомендованным 
ВОЗ рецептурам является эффективной 
мерой по профилактике и борьбе с коро-
навирусом.

– У нас есть собственный цех пластмасс. 
Это позволяет не зависеть от поставщиков 
тары, – рассказывает директор «Ренессанс 

Косметик» Александр Гладышев. – В мае 
появится новое оборудование для произ-
водства крышек. Кроме того, уже заказа-
ли пресс-формы и начнем производить 
бутылки. То есть полностью обеспечим 
себя тарой.

На сегодняшний день с предприятия 
отгружено более 500 тонн кожных сани-
тайзеров на изопропиловом спирте. Спрос 
постоянно растет. Контракты на поставку 
антисептиков уже заключены с компани-
ями как Алтайского края, так и других 
регионов. Развитая система логистики 
позволит оперативно закрыть потреб-
ность населения в доступных средствах 
дезинфекции.

Кристина ЛИВЕР, 
Антон ЧЕРВЯКОВ (фото)

В Змеиногорском районе из-
за неблагоприятной эпиде-
миологической ситуации 
ввели строгий карантин.

��̈����� ����
Утром 24 апреля губернатор 

Виктор Томенко провел заседа-
ние оперативного штаба региона. 
В режиме видеоселектора в сове-
щании приняли участие главы 
Змеиногорского, Курьинского, По-
спелихинского, Третьяковского, 
Локтевского, Рубцовского районов 
и города Рубцовска.

На заседании обсуждалась 
сит уаци я на промп лоща дке 
Кор б а л и х и нс ког о  р у д н и к а 
АО «Сибирь-Полиметаллы», где 
был выявлен очаг коронави-
русной инфекции. В настоящее 
время врачи и специалисты Ро-
спотребнадзора проводят обследо-
вание работников предприятия. 
23 апреля были выявлены еще 
более 50 человек с подозрением на 
COVID-19, которые контактирова-
ли с ранее выявленными инфици-
рованными на Корбалихинском 
руднике.

– О чен ь ва ж н ы й момен т: 
мы запрещаем въезд и выезд 
и з Змеи ног орс ког о ра йона, 
– сообщил Виктор Томенко. – 
В АО «Сибирь-Полиметаллы» ре-
жим карантина будет установлен 
особенно жестко. Все работники 
в течение двух недель не смогут 
выходить или заходить на терри-
торию предприятий.

По словам главы региона, в рай-
оне будет приостановлена работа 
всех предприятий, в том числе 
тех, которые ранее получили 
разрешение по постановлению 
Правительства Алтайского края 
№ 150. При этом предприятия 
непрерывного цикла, а также 
другие, обозначенные в Указе 
Президента РФ № 239 от 2 апре-
ля, продолжат работать.

П� �������������
Сообщается, что ограничения 

затронут всех жителей Змеино-
горского района. Им запрещается 

выходить из дома, за исключени-
ем ряда случаев, таких как экс-
тренная неотложная медицинская 
помощь, выход к ближайшим 
аптеке или аптечному пункту, 
магазину розничной торговли для 
покупки продуктов питания и 
товаров первой необходимости. 
Можно выгуливать домашних 
животных возле дома в пределах 
100 метров, выносить бытовые от-
ходы, а также выходить на улицу 
по необходимости ухода за неде-
еспособными или ограниченно 
дееспособными лицами.

Кроме того, вводится запрет на 
въезд в Змеиногорский район и 
на выезд из него. В течение непро-
должительного времени жителям 
дадут возможность вернуться до-

мой. В тех случаях, если жители 
других районов захотят выехать 
из Змеиногорского района, в те-
чение краткого периода им будет 
разрешен выезд при условии обя-
зательной самоизоляции после 
прибытия на место жительства.

Контролировать соблюдение 
режима будут сотрудники органов 
правопорядка, специалисты Ро-
спотребнадзора и медработники. 
При этом транзит транспорта через 
Змеиногорский район будет также 
полностью закрыт. Въезд и выезд 
на территории муниципалитета 
разрешат по специальным пропу-
скам, которые начнут выдавать в 
администрации района.
Подготовил Вадим КУЛЕШОВ, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Спрос на алтайский антисептик постоянно увеличивается.

С подозрением на  COVID-19 здесь еще более 50 человек.

Очаг инфекции выявлен на промплощадке Корбалихинского рудника.
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  «АП»–ИНФО .
Собственникам  
не собираться?

«Как проводить общее собрание собственников дома по утверж-
дению размера платы за управление и содержание общего иму-
щества (так называемый тариф) в период распространения 
коронавирусной инфекции? УК прислала письмо о проведении 
собрания в заочной форме. Это законно?

Мария Степановна, г. Барнаул».

Отвечает начальник отдела надзора за содержанием и экс-
плуатацией жилищного фонда по г. Барнаулу Госинспекции 
Алтайского края Андрей Четвериков:

– Указом губернатора от 31.03.2020 № 44 «Об отдельных мерах 
по предупреждению завоза и распространения новой корона-
вирусной инфекции COVID-19» на территории Алтайского края 
установлено ограничение по проведению массовых культурных, 
спортивных и других мероприятий.

В связи с этим запрещаются общие собрания собственников 
помещений в многоквартирном доме в очной форме. Также 
запрет касается и заочной формы собраний, когда проводится 
поквартирный обход.

Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА

Вошли в положение
«Многие студенты сейчас не проживают в общежитиях учеб-

ных заведений – находятся на самоизоляции и дистанционно 
обучаются у себя дома в городах и районах. А как будут считать 
оплату за общежитие?

Анна Новикова, Кытмановский район».

С предложением рассмотреть возможность отмены или 
снижения оплаты за общежития, а также переноса уже вне-
сенных платежей на будущие месяцы обратилась депутат 
Госдумы Наталья Кувшинова. После объявления карантина 
по коронавирусу к ней поступило множество обращений от 
студентов.

Как рассказали в пресс-службе Н. Кувшиновой, на обращение 
депутата уже поступили ответы от руководства вузов. Ректоры 
сообщили как о готовящихся мерах по освобождению студен-
тов от оплаты за проживание, так и об уже принятых мерах. К 
примеру, Алтайский государственный университет, Алтайский 
государственный гуманитарно-педагогический университет 
и Алтайский государственный педагогический университет 
отменили оплату за наем и коммунальные услуги за период, в 
который студенты не проживали в общежитии.

АГИК произведет перерасчет за фактические дни прожива-
ния. Алтайский государственный технический университет 
также отменил оплату за проживание (наем и коммунальные 
услуги). Те, кто ее уже внес, могут рассчитывать на перенос 
оплаты на будущие месяцы.

АГАУ в ближайшее время также планирует пойти навстречу 
временно не проживающим в общежитиях студентам. Напомним, 
ранее Министерство науки и высшего образования РФ рекомен-
довало руководителям вузов на время пандемии снизить или 
вовсе отменить плату за общежития, но многие университеты 
являются подведомственными и другим министерствам.

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ

Готовятся  
к сокращению

«Алтайвагон» планирует к осени уволить 
1200 рабочих из-за нехватки заказов.

Несколько СМИ со ссылкой на Управление Ал-
тайского края по труду и занятости населения 
сообщили о том, что одно из ведущих предприя-
тий края – «Алтайвагон»  планирует высвободить 
осенью более чем тысячу работников.

Между тем министр промышленности и энер-
гетики края Вячеслав Химочка подтвердил, что 
«Алтайвагон» подал заявку о высвобождении чис-
ленности в течение полугода на 500 с лишним 
человек.

«Предприятие за первый квартал выполнило 
план выпуска продукции, который составил более 
5 млрд руб. Заказы у них до июня есть. Руковод-
ство завода ведет переговоры с потенциальными 
заказчиками для того, чтобы без работы не оста-
лись и по второму полугодию», – сообщил министр 
журналистам.

Но, как выяснила «АП», уже на июнь у завода 
заказов катастрофически не хватает. Это связано с 
сокращением железнодорожных перевозок. Около 
200 тысяч грузовых вагонов в стране простаивают, 
так что транспортные компании резко сократили 
заявки на новый подвижной состав.

Минпромторг РФ включил «Алтайвагон» в пе-
речень системообразующих компаний. Но это не 
дает ему твердых гарантий на преференции со 
стороны государства.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  КРАТКО .

Глава Центробанка Эльви-
ра Набиуллина надеется 
на расширение льготного 
кредитования пострадав-
ших секторов экономики и 
выступает против «вер-
толетной» раздачи денег 
гражданам. Об этом она 
сообщила на пресс-конфе-
ренции 17 апреля.

Экономическая  
обстановка

Опросы, проведенные ЦБ, по-
казывают, что все больше рос-
сийских компаний испытывают 
на себе негативные последствия 
ограничений. Более 30% опро-
шенных говорят о перебоях в 
поставках, и почти 50% столкну-
лись с отменой или сокращени-
ем заказов. Доля предприятий, 
спрос на продукцию которых 
повысился, остается на уровне 
13–15%. В банки за кредитом об-
ращались 43% респондентов. При 
этом 12% отметили ужесточение 
кредитных условий, а для 30% ус-
ловия кредитования остаются 
неизменными.

По данным Набиуллиной, 
смягчение ограничительных 
мер в тех регионах, где это по-
зволяла эпидемиологическая си-
туация, плюс постепенная адап-
тация компаний и населения 
к новым условиям обеспечили 
некоторый подъем экономиче-
ской активности в сравнении с 
началом марта.

Годовая инфляция возросла 
до 2,9%, у граждан растут ожи-
дания дальнейшего роста цен, 
но в ЦБ считают это временным 

фактором, так как темпы роста 
инфляции замедляются. Возмож-
но, поэтому на ближайшем за-
седании совета директоров ЦБ 
планируется предметно рассмо-
треть вопрос о снижении клю-
чевой ставки. Это может отпуг-
нуть игроков с рынка госдолга, 
подхлестнуть инфляцию, но зато 
удешевить кредиты и тем самым 
поддержать реальный сектор 
экономики. Набиуллина против 
так называемого количественно-
го смягчения, которое проводят 
центробанки некоторых стран, 
выкупая государственные обли-
гации и таким образом накачи-
вая экономику деньгами. Она не 
одобряет поголовную раздачу 
денег гражданам, с помощью 
которой власти стран Запада 

рассчитывают увеличить по-
требительский спрос.

Меры поддержки
Пока программа льготного 

рефинансирования кредитов 
малого и среднего предприни-
мательства (МСП) под 4% реализу-
ется вяло. Зарплатных кредитов 
под 0% для МСП в рамках этой 
программы выдано по итогам 
прошлой недели около 5% от 
месячной потребности. Доля 
одобренных заявок – около 30%.

Набиуллина рассчитывает, 
что увеличение числа банков, 
подключенных к программе 
«Кредиты на зарплату», а так-
же гарантии ВЭБа существенно 
ускорят процесс. «Прежде все-

го мы ожидаем подключения к 
этой программе региональных 
банков, также мы считаем важ-
ным, что она будет расширена на 
средний бизнес. И это придаст 
программе необходимый им-
пульс», – сказала глава ЦБ.

Отказы в удовлетворении 
реструктуризации кредитов 
малому бизнесу банки дали по 
13% обращений. В основном их 
получают компании, не относя-
щиеся к пострадавшим отрас-
лям, и часто банки отказывают 
из-за испорченной кредитной 
истории заемщиков.

На прошлой неделе банки 
стали чаще удовлетворять за-
явки на реструктуризацию кре-
дитов физическим лицам. Хотя 
доля положительных решений 
составила только 44%. Пример-
но половина заявок одобрена с 
просьбой установить льготный 
период выплат.

Некредитные финансовые 
организации также реструкту-
рируют займы: удовлетворено 
92% заявок. Страховые организа-
ции адаптировали свою работу к 
ограничительным мерам, в том 
числе пока продают ОСАГО без 
диагностических карт.

На прошлой неделе ЦБ при-
нял еще несколько решений, 
расширяющих возможность 
реструктуризации кредитов 
для компаний и граждан, а так-
же смягчающих регуляторные 
ограничения для банков.

Кстати, Набиуллина не ожи-
дает масштабного стресса для 
банковской системы, прогнози-
руя лишь уменьшение ее при-
были и ухудшение качества 
заемщиков.

Евгений ШУМИЛОВ

  ФИНАНСЫ .

Дадут, но не всем

По словам Юрия Рябинина, он с удо-
вольствием взял бы еще 2 тыс. га, а то  
и больше, поскольку все возможности  
у сельхозпредприятия – квалифициро-
ванные кадры, техника – есть. 

Сельхозпредприятия Ребри-
хинского района готовы к 
началу массовой посевной 
кампании.

– В первых числах мая думаю 
выезжать, – отвечает на вопрос на-
чальника райсельхозуправления 
Константина Ширинина «когда сеять 
начнете?» руководитель крестьянско-
го хозяйства «Крок» Юрий Рябинин. 
И после паузы добавляет: – Если, ко-
нечно, выдержки хватит. Погода-то 
отличная стоит, как раз для сева, но 
скоро дождики обещают, надо б еще 
немного потерпеть.

Время «Ч» – 3 мая
По словам Константина Шири-

нина, такую же позицию сегодня 
занимают практически все руково-
дители сельхозпредприятий района.

– Мы настроены не торопиться, но 
и ждать особо тоже не намерены, – 
говорит он. – Особенность нынешней 
весны состоит в том, что снег, стаяв, 
не сошел в лога, но ушел в землю в 
полях, куда и надо было, что очень 
хорошо. Но недели через две, если 
дождей не будет, земля высохнет. 
Поэтому у нас некоторые хозяйства 
уже начали посевные работы по 
рапсу и подсолнечнику. В осталь-
ных хозяйствах по другим культу-
рам пока ждут. Потому что знают из 
опыта прошлых лет, что посеянное в 
апреле даст в итоге меньше, чем то, 
что заложишь в землю в мае, когда 
земля станет потеплее. И опять же 
надеемся, что дожди пройдут. Ори-
ентировочно посевную кампанию в 
полную мощь начнем с 3 мая.

В принципе, к этому у нас готовы 
все хозяйства и все с нетерпением 
ждут оптимального срока, когда 
можно будет выехать в поле. Тех-
ника готова, горючка завезена, все 
необходимые ремонтные работы 
выполнены, заканчивается комплек-
тация необходимых для проведения 
сева агрегатов.

В нынешнем году посевная пло-
щадь в Ребрихинском районе по 
сравнению с уровнем прошлого 
года остается прежней – около 123 
тыс. га, хотя в дальнейшем возможна 
и незначительная прибавка к этой 
цифре. Больше половины – 84 410 га 
– занимают в районе зерновые куль-
туры, из них 58,5 тыс. га – яровая 
пшеница. Это на 2,5 тыс. га больше, 
чем в прошлом году, и причинами 
тому стали малая востребованность 
гороха на рынке сельхозкультур и, 
главным образом, капустная моль, 
нанесшая такой ущерб посевам 
рапса, что в некоторых хозяйствах 
района решили от его посадок в ны-
нешнем году воздержаться.

– Хорошая культура рапс, рен-

табельная, но столько в прошлом 
году на нее отравы вылили, чтоб с 
мошкарой справиться, а она не под-
дается, и все, – сетует Константин 
Ширинин, – некоторые поля запа-
хивать пришлось – не смогли спасти 
урожай от этого вредителя.

От све�клы – к пшенице
А в крестьянском хозяйстве 

«Крок» в нынешнем году отказа-
лись от посева свеклы, которую до 
того культивировали много лет. На 
вопрос «почему?» Юрий Рябинин 
отвечает, что сочли для себя край-
не невыгодными условия договора 
по ее поставкам на Черемновский 
сахарный завод. И несмотря на то, 
что совсем недавно в «Кроке» была 

приобретена дополнительная тех-
ника по работе со свеклой, ее здесь 
пока культивировать не будут.

– Крестьянин хлеб растить дол-
жен, – не выражая никаких эмоций 
по этому поводу говорит Юрий Ряби-
нин. – Была у нас базовая культура 
– свекла, теперь будет пшеница.

В хозяйстве «Крок» 3 тыс. га посев-
ных площадей и, исходя из того что 

пшеницу будут сеять в нынешнем 
году на 1200 га, ее действительно 
можно назвать здесь базовой куль-
турой. На остальных площадях будут 
расти подсолнечник, горох, ячмень, 
овес, гречиха. В общем, всего понем-
ногу.

Сегодня 18 работников хозяй-
ства «Крок» занимаются прибивкой 
влаги на полях, вспашкой некото-

рых участков, а также внесением в 
почву удобрений. Одно из главных 
действующих лиц на этом «фрон-
те» – оператор самоходного разбра-
сывателя-опрыскивателя «Туман-2» 
механизатор Петр Лужнов.

– Удобная, легкая в работе маши-
на, – говорит Петр, – мне она нра-
вится. На нем легче, чем на К-700 
или комбайне, работать, проще в 
управлении и обслуживании. Сей-
час вот удобрения разбрасываем, 
потом поставим опрыскиватель – 
буду химобработкой заниматься. 
Осенью на комбайн пересяду. Все 
как обычно. Мне в селе и работать, 
и жить нравится, это мое. В поле 
простор, воздух свежий – хорошо.

В поле действительно хорошо, 
хоть и немного пыльно. Прямо пе-
ред глазами два трактора «Кировец» 
разрабатывают дискаторами землю 
там, где были посевы многолетних 
трав, готовят ее под пшеницу. На 
соседнем поле пылит трактор с бо-
роной на прицепе, там занимаются 
прибивкой влаги.

В нынешнем году к посевным 
площадям хозяйства прибавилось 
еще 300 га земли, хотя,  по словам 
Юрия Рябинина, он с удовольствием 
взял бы еще 2 тыс. га, а то и боль-
ше, поскольку все возможности у 
сельхозпредприятия – квалифици-
рованные кадры,  техника – есть. 
В нынешнем году дополнительно 
приобрели сельхозагрегаты для сева. 
Но земли свободной в районе нет, и 
случай, когда то или иное развитое 
хозяйство может увеличить свои по-
севные площади, бывает здесь весьма 
редким. И потому задача по-преж-
нему простая – дать земле все, что 
можно, для ее хорошей «работы», а 
потом получить соответствующую 
отдачу.

– У меня это уже пятая посевная. 
Вот уже четвертый день в поле, и на-
строение все время хорошее. Всегда 
этого момента ждешь, и всегда он 
радостный, – говорит механизатор 
Андрей Сацура. – Зима позади, ко-
ронавирусу в поле делать нечего, 
дело привычное, оно мне нравит-
ся,  и другого занятия я для себя не 
хочу. Сейчас вот пашем, потом сеять 
будем, все интересно, все по душе.

– Хоть пандемия, хоть еще беда 
какая – человек все равно хочет есть и 
будет есть, – резюмирует Константин 
Ширинин. – Если мы сейчас не по-
сеем, то никакая самоизоляция нас 
не спасет от голода и никто, кроме 
нас самих, нас не накормит. И пото-
му нам хоть плачь – завязывайся, 
пахать-сеять надо, и мы будем это 
делать. И посеем, и урожай соберем – 
все как от веку положено сделаем.

Константин СОМОВ,  
Евгений НАЛИМОВ  

(фото)

  АПК .

Всё как от веку положено
  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .

26 апреля –  
День нотариата

Уважаемые нотариусы и работники 
нотариальных контор!

Поздравляем вас с профессиональным праздником!
Нотариат – один из важнейших юридических институтов. Как 

самостоятельная структура в нашей стране он был сформирован 
всего полтора столетия назад, но такой вид правовой защиты 
интересов граждан существует уже много веков.

В прошлом году в России были внесены важные изменения 
в закон о нотариате. Они стали мощным стимулом для 
перемен и началом внедрения в юридическую сферу 
передовых информационных технологий. Ведь в условиях 
непростой эпидемиологической ситуации и с учетом 
принятых ограничительных мер востребованность электрон-
ных коммуникаций приобретает особую актуальность. На 
сегодняшний день в крае действует 63 нотариальных округа, 
в которых помощь жителям оказывают 139 профессионалов.

Следование главному принципу защиты прав и законных 
интересов граждан, верность профессиональному долгу и 
корпоративная солидарность – вот что отличает предста-
вителей этого профессионального сообщества.

Желаем работникам и ветеранам нотариата успехов, 
благополучия, крепкого здоровья и счастья! С праздником!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

27 апреля –  
День российского  
парламентаризма

Дорогие друзья!
Поздравляем вас с Днем российского парламентаризма!
В этот день 114 лет назад начала работу Государственная 

дума. Именно тогда впервые в России были реализованы 
такие правовые принципы, как народовластие, верховенство 
закона и разделение властей, в полной мере представлен-
ные в современном устройстве страны.

Сегодня парламентские институты играют значимую роль 
в системе государственного управления. Они выступают 
гарантом выражения интересов граждан, вносят существен-
ный вклад в консолидацию общества и создание надежной 
правовой основы для развития регионов и страны в целом.

Задачи, которые стоят перед российским парламентом, 
становятся глобальнее, а вместе с ними растет и ответ-
ственность перед избирателями – народом России. Уве-
рены, накопленный опыт и высокий профессионализм 
парламентариев страны и нашего региона будут залогом 
эффективной реализации всех намеченных преобразований.

Желаем вам крепкого здоровья, неиссякаемой энергии и 
успехов в законотворческой деятельности на благо Отечества!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

Механизатор Денис Кузовкин (слева) и глава крестьянского хозяйства «Крок» Юрий Рябинин.

Андрей Сацура.Погрузка в «Туман» сульфата аммония.

БАРНАУЛ
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«Удалёнка» 
в вопросах и ответах

Теперь в селе Первомайском есть памятник защитникам Родины.

Они строили 
поселок

В посёлке Первомайском Ма-
монтовского района установили 
памятник фронтовикам.

Подготовка к этому событию на-
чалась ещё в прошлом году. Коорди-
натор инициативной группы Ольга 
Пархатская рассказала сотрудникам 
газеты «Свет Октября», что инициа-
тором выступила председатель по-
селкового совета ветеранов Галина 
Дриллер: «Галина Владимировна 
предложила установить памятник 
нашим односельчанам – участникам 
Великой Отечественной войны, ко-
торые, вернувшись с фронта, подни-
мали страну из руин. В годы целины 
они попали на Алтай. Строили наш 
посёлок Первомайский, работали в 
совхозе «Тимирязевский».

На призыв откликнулся весь по-
сёлок – жители, администрация 
сельсовета, руководство и трудовой 
коллектив сельхозпредприятия, 
школа, детский сад, коллективы 
всех остальных наших учрежде-
ний. Совместная работа увенчалась 
успехом – теперь в Первомайском 
есть памятник защитникам Ро-
дины. Осталось выложить к нему 
дорожку из тротуарной плитки и 
бордюрного камня. Эту работу уже 
согласился выполнить местный 
житель Зураб Сихашвили.

Готовятся 
сдавать ГТО
На стадионе «Ануй» в Соло-

нешенском районе началось 
строительство физкультур-
но-спортивного комплекса ГТО.

Сейчас идут работы по под-
готовке площадки площадью 
315 квадратных метров, длиной 27 
м и шириной 11,5 м, рассказывает 
газета «Горные зори». Проведена раз-
метка, уложена обрешетка для за-
ливки бетоном. Поверх него уложат 

дренажный слой и мягкое резино-
вое покрытие. На подготовленной 
таким образом площадке установят 
36 уличных тренажеров. Работы 
планируется завершить к 10 июня.

Просили ведь: 
не жгите!

С начала пожароопасного 
периода в Усть-Калманском 
районе произошло девять воз-
гораний сухой растительности.

Особенно проблемные участки 
с возгоранием были в районе сёл 
Огни, Новокалманка, Кабаново, 
Усть-Калманка, пишет газета «Ле-
нинец». Особенно трудно пришлось 
новокалманцам, они тушили пожар 
на большой площади в новотроен-
ском и ельцовском направлениях. 
Неделю назад пожарные работали 
в Новом Чарыше. Огонь из костра 
на частном огороде перекинулся на 
улицу и мог нанести ущерб жилым 
домам и постройкам.

По словам начальника отде-
ла ГО ЧС Сергея Кошкарова, все 
термоточки вовремя потуше-
ны, сёла не пострадали. Спаси-

бо слаженной и четкой работе 
девяти патрульно-мобильных 
групп из числа добровольцев, 
организованных главами сельсо-
ветов. Для помощи им МЧС края 
выделило комплекты противо-
пожарного обмундирования, 
из бюджета района деньги на 
закупку пожарных ранцев для 
тушения огня.

Кочевать 
будут по карте

Управление сельского хо-
зяйства администрации Ко-
сихинского района составляет 
кочевую карту для пчеловодов.

На карте чётко будет видно 
расположение стационарных и 
передвижных пасек, также на неё 
нанесут данные севооборота на 
2020 год, пишет газета «На земле ко-
сихинской». По замыслу, документ 
позволит организовать контроль за 
миграцией кочевых пасек и свести 
к минимуму разногласия между 
пчеловодами. Так станет ясно, до-
статочны ли расстояния между 
пасеками, где будут располагаться 

поля с привлекательными для пчёл 
культурами. Пчеловоды будут знать, 
когда аграрии начнут обработку 
своих посевов химикатами. Послед-
ний вопрос в последнее время стал 
жизненно важным, поэтому об об-
работке пестицидами и ядохими-
катами посевов всех, кто держит 
пчелохозяйство, будут оповещать 
путём СМС-сообщений. По данным 
похозяйственных книг, в Косихин-
ском районе 167 пчеловодов.

Covid 
не победит

Врачи Рубцовского района об-
ратились к населению через рай-
онную газету «Хлебороб Алтая»

Медики призывают отклик-
нуться на их флешмоб и соблюдать 
все меры предосторожности. «Мы 
остались на работе ради вас, а вы 
останьтесь дома ради нас» – ролик 
с таким призывом выпустил кол-
лектив ЦРБ. «Бывает, что медики 
проводят в сутки до 50 заборов на 
коронавирус, надевая противочум-
ные костюмы и находясь в них це-
лый день. Но ни один от этого не 
отказался», – пишет главный врач 
ЦРБ Людмила Кравцова.

Медики благодарят жителей 
за неравнодушие и отсутствие па-
ники. Как они считают, благодаря 
этому был своевременно выявлен 
первый инфицированный в районе 
– из Веселоярска. Отмечается, что 
молодой человек – из вполне благо-
получной семьи, что подтверждает, 
что беда может коснуться каждого,  
и хорошо, когда члены семьи прояв-
ляют сознательность и дисципли-
нированность, как в этом случае.

Вам – 
видеопривет 
В детской школе искусств и 

ДЮСШ в Родинском районе воз-
обновили занятия.

Видеозанятия учащихся с 
преподавателями музыкально-
го отделения длятся по 30 минут. 
Учащиеся хореографического отде-
ления и отделения изобразитель-
ного искусства проводят уроки на 
платформе WhatsApp, получают 
по электронной почте ссылки на 
видеоуроки.

В формате онлайн-уроков про-
водятся и заочные тренировки в 
Родинской ДЮСШ. Тренеры шлют 
своим воспитанникам видеопри-
веты, в которых не только расска-
зывают, но и показывают, как надо 
выполнять комплекс необходимых 
упражнений. А учащиеся предо-
ставляют им фото или видеоотчеты 
о проделанной «домашней работе».

«Бессмертный 
полк» 
в газете

В условиях пандемии, когда 
митинги и шествия запрещены, 
редакция краснощековской газе-
ты «Районный вестник» предло-
жила жителям свои электронные 
площадки, чтобы дать возмож-
ность потомкам почтить память 
защитников Родины к 9 Мая.

«Мы предложили читателям 
два варианта – прислать фотогра-
фии участников войны с указа-
нием фамилии, имени, отчества 
и звания на электронную почту 
редакции, мы опубликуем их на 
страницах газеты. Или второй 
вариант. В социальной сети «Од-
ноклассники» в группе «Район-
ный вестник» мы создали тему 
«Бесмертный полк» Краснощёков-
ского района». Туда фотографии 
своих героев наши подписчики 
могут добавлять самостоятель-
но», – рассказала «АП» редактор 
газеты Елена Барсукова.
Подготовила Оксана ИВАНОВА 

(фото из газеты 
«Свет Октября»)

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ.

  ТЕМА ДНЯ .

Как оценивают ситуацию 
с удаленным обучением в 
Министерстве образования 
и науки региона? Об этом 
рассказал министр Максим 
Костенко на пресс-конферен-
ции в онлайн-формате.

По его словам, количество школь-
ников, вовлеченных в онлайн-обра-
зование, даже превысило прогно-
зируемые цифры. Ожидалось, что 
к дистанту подключится порядка 
165 тысяч детей края, уже знакомых 
с этой технологией. Но их оказалось 
180 тысяч. Костенко считает, что 
это свидетельствует о высокой от-
ветственности родителей, которые 
снабдили детей компьютерами и 
гаджетами в тех населенных пун-
ктах, где есть устойчивый Интернет.

Вместе с тем он признал и про-
блемы, возникшие в первые дни 
дистанционного обучения с плат-
формой «Сетевой регион. Образова-
ние» (несмотря на ранее заявленное 
повышение его мощности почти в 
пять раз):

– В прошлую пятницу мы за-
крыли «Сетевой регион» на про-
филактическую работу в связи с 
тем, что количество информации, 
размещенной в нем за три дня, пре-
высило годовой объем памяти. Зато 
сегодня работать на нем могут почти 
200 тысяч человек.

��� � ��������� 
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Опрошенные «АП» родители опа-
саются, что в таком режиме учебы у 
детей не останется прочных знаний. 
На это министр ответил:

– Качество образования – важная 
тема, но представляется, что сегод-
ня более важны жизнь, здоровье и 
безопасность. И сохранение гармо-
ничных родительско-детских отно-
шений. Это основные две задачи. 
А качество будет корректироваться, 
когда ребята придут в школу и мы 
вернемся к нашей традиционной 
классно-урочной системе. Ведь что 
такое четвертая четверть? Почти во 
всех классах она (особенно в мае) 
посвящена повторению, закре-
плению и выявлению дефицитов 
знаний. И когда ребята выйдут в 
школу, мы будем этим заниматься. 
Это может быть и май, и сентябрь 
2020/21 учебного года. Думать, что 
дети могут отстать от программы, 
сегодня не нужно. Учителя наце-

лены на достижение образователь-
ного результата.

����� ��������� 
ВПР ������?

В определении этих дефицитов 
знаний, по словам Костенко, должны 
помочь в том числе Всероссийские 
проверочные работы (ВПР) в 4–8-х 
классах, которые были перенесены 
с весны на сентябрь-октябрь. Ми-
нистр сообщил, что оценки за них 
выставляться не будут.

– Задания в ВПР направлены на 
выявление того, что ребенок зна-
ет, чего не знает и как имеющиеся 
знания он может применять в стан-
дартной ситуации, – подчеркивает 
Максим Костенко. – То есть задача 
– выявить дефициты и скорректи-
ровать учебный план. Например, 
потратить больше времени на повто-
рение или закрепления какого-то 
материала или учителю найти дру-
гие способы, методики и технологии 
преподавания.

К�� ���� 
� �������� ���������?
Другая распространенная жалоба 

родителей в первые дни удаленного 
обучения – слишком большой объем 
домашних заданий, с которым ребе-
нок не в состоянии самостоятельно 
справиться.

Максим Костенко пообещал 
школьникам края дозированные 
задания и мораторий на двойки на 
время удаленного обучения.

– Важно следовать принципу 
разумности и адекватности ситуа-
ции. И не только учителям, но и са-
мим родителям. Много заданий? 

Ничего страшного, если вы не сде-
лаете все, – кто вас заставляет? Вы 
говорите, что учитель заставляет? 
Звоните классному руководителю 
или оставьте сигнал нам на горячую 
линию – и мы точечно отработаем 
эту тему.

Продолжение этой темы, по его 
словам, – это мораторий на двойки, 
объявленный в нашем регионе. Ми-
нистерству образования и науки по-
казалось, что в нынешней ситуации 
нецелесообразно оценивать работы 
детей максимально строго, о чем 
директорам школ и сообщили на 
селекторном совещании 20 апреля.

��� � �������������?
А вот средняя успеваемость в 

крае, как ни странно, повысилась 
в эти дни. Максим Костенко связы-
вает это и с тем, что школьники те-
перь делают задания в присутствии 
родителей и под их контролем, а 
значит, более внимательно реша-
ют задачи. Но дело, возможно, не 
только в этом:

– Присутствие родителей моти-
вирует ребенка более ответствен-
но относиться к занятиям. Плюс 
многие дети, особенно школьники 
среднего и старшего звена, говорят, 
что появляется больше времени на 
домашнюю работу: они ограниче-
ны в прогулках на улице, не нужно 
бежать в спортивную секцию или 
школу искусств и так далее. Ну и, 
конечно, учителя понимают ситуа-
цию, в которой находятся дети, и 
дают не самые сложные задачи, 
которые можно было бы сделать 
на контрольной работе. Такой под-
держивающий подход.

Любовь КАРПОВА

Включите логику
В родительских школьных группах в 

WhatsApp горячо обсуждается тема о том, 
что под прикрытием борьбы с коронави-
русом наших детей якобы переведут на 
дистанционку навсегда.

Некоторые даже написали заявления 
об отказе от дистанционного обучения.

Мол, идет глобальная кампания по оглуп-
лению подрастающего поколения, а начнется 
все с дистанционного обучения. Сильные 
мира сего делают все, чтобы превратить 
простой народ в стадо и не дать возможности 
получить достойное образование.

Горячие поклонники «вирусной» версии 
ссылаются в качестве доказательства своих 
предположений на видео с блогершей Катей 
Гордон. Оно распространяется в соцсетях с по-
меткой «Сенсационное интервью Кати Гордон. 
Уважение ей и респект». Прежде чем сделать 
какие-либо выводы,  посмотрела видео. Катя 
предлагает родителям пресечь «коварный 
замысел государства и массово отказаться 
от дистанционного обучения детей».

Как же так? Государство, по версии 
блогерши, готовило-готовило переход на 
дистанционку под прикрытием, да так и 
не подготовилось? Да и как можно сейчас 
навсегда перейти на дистанционку, если 
Интернет барахлит, программы виснут? 
Некоторые регионы уже сейчас завершили 
4-ю четверть, чтобы не мучить ни детей, ни 
учителей, ни родителей.

Блогерша, ссылаясь на то, что даже в вой-
ну школы работали, предлагает открыть 
их и учить детей как положено.

Вконец замотанным родителям эта вер-
сия нравится. А что? Есть простое решение 
наболевшей проблемы, не надо маяться с 
детьми на самоизоляции, пусть учителя 
отдуваются. Им положено.

Чтобы развеять слухи и опасения родите-
лей, министр просвещения РФ Сергей Крав-
цов заявил, что школы страны вернутся к 
обычному формату работы. Дистанционное 
обучение не заменит привычный формат 
получения образования школьниками.

Наработки в сфере дистанта будут 
использовать для повышения каче-
ства, а также для организации учебы 
детей, находящихся на надомном обу-
чении.

Конечно, сейчас школьникам и их родите-
лям непросто. Взрослым нужно заботиться 
о хлебе насущном да еще и разбирать задач-
ки по математике, выслушивать жалобы 
ребенка о том, что ему ничего не понятно. 
Но все-таки оставить детей на дистанционке 
при всех ее минусах сейчас разумнее, чем 
отправить в школу, где риски заражения 
коронавирусом увеличатся в разы. На кону 
– здоровье детей.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

  РАКУРС .
Для поддержки отрасли

В Алтайском крае временно отменят курортный сбор.
Вопрос о приостановке курортного сбора внесен в повестку ближайшей 

сессии краевого парламента. Ее проведение предварительно запланировано 
на 30 апреля.

Проект закона внесен губернатором Алтайского края в связи с непростой 
ситуацией, которая сложилась в туристической отрасли из-за пандемии ко-
ронавируса. Документом предлагается приостановить внесение курортного 
сбора с 1 марта по 31 августа 2020 года.

– Принятие законопроекта даст возможность санаториям начиная с 
1 марта и на последующие шесть месяцев приостановить уплату курортного 
сбора, что облегчит финансовую нагрузку, – цитирует спикера АКЗС Алек-
сандра Романенко пресс-служба краевого парламента. – Это одна из тех мер 
поддержки бизнеса, которую предлагало туристическое сообщество края.

Напомним, в Алтайском крае курортный сбор установлен только на тер-
ритории курорта федерального значения Белокуриха. В 2020 году его размер 
составляет 50 рублей. Сбор с туристов ежемесячно взимают 32 юридических 
лица и индивидуальных предпринимателя.

– Одна из наиболее пострадавших от вспышки коронавируса отраслей – 
туристическая, это в том числе и санатории в федеральном городе-курорте 
Белокуриха. Для поддержки отрасли был принят федеральный закон, кото-
рый дал право регионам приостановить уплату курортного сбора, – сказал 
Александр Романенко.

Вадим КУЛЕШОВ

МЧС призывает сидеть дома
В населенных пунктах Алтайского края вечером 22 апреля по улицам 

проезжали служебные автомобили МЧС, которые оповещали население 
о необходимости соблюдения режима самоизоляции.

Эту задачу взяли на себя бойцы пожарно-спасательных подразделений, 
свободные на тот момент от другой работы.

«Самоизоляция – это наиболее верный способ защитить себя и свою се-
мью от коронавирусной инфекции», – говорится в сообщении пресс-службы 
ведомства.

Алёна ИВАНОВА

Притаившийся в траве
В А лтайском крае сезон 

активности клещей начался 
24 марта. С того дня в поли-
клиники с жалобами на при-
сасывание этих членистоногих 
обратились 280 человек, в том 
числе 126 детей.

В лаборатории исследовали сня-
тых клещей и в 6,4% случаев нашли 
энцефалит. Всем пострадавшим 
ввели иммуноглобулин. Никто не 
заболел, сообщает региональный 
Роспотребнадзор.

В Барнауле зарегистрировано 
66 человек, к которым присосался 
этот «зверь». Среди них 17 детей.

Пик активности клещей ведомство прогнозирует на май. Во время прогу-
лок на природе надо заправлять брюки в сапоги, рубашку в брюки. Манжеты 
рукавов и воротник должны плотно прилегать к телу.

Алёна ИВАНОВА

Не наливать!
Регионы получили право ограничивать время продажи и 
распития алкоголя в питейных заведениях, расположенных 
в многоквартирных домах. Соответствующий закон Госдума 
приняла во втором и третьем чтениях.

Установлены минимальные тре-
бования для зала обслуживания в 
заведениях общепита, расположен-
ных в многоквартирных домах, – он 
должен составить не менее двадцати 
квадратных метров. Кроме того, у ре-
гионов появляются дополнительные 
полномочия увеличивать эту площадь 
до того объема, который они посчи-
тают нужным.

По словам главы комитета Госду-
мы по информполитике, инфор-
мационным технологиям и связи 
Александра Хинштейна, закон даст 
субъектам РФ право устанавливать 
ограничения вплоть до полного за-
прета деятельности предприятий 
общественного питания, реализу-
ющих алкогольную продукцию, 
находящихся в многоквартирных 
жилых домах или на прилегающей 
территории.

– В наш адрес идет огромное коли-
чество жалоб от жителей, от населе-
ния, – отметил депутат. – «Наливай-
ки» – псевдопредприятия общепита, 
кафе, которые работают не для того, 
чтобы накормить, а для того, что-
бы напоить людей. Они омрачают 
жизнь, превращают существование 
жителей многоквартирных домов 
в настоящий ад. По сути, сейчас не-
добросовестные предприниматели 

пользуются лазейкой: поскольку 
сегодня реализовывать алкоголь в 
вечернее и ночное время в торговой 
сети запрещено, желающие выпить 
идут в эти псевдокафе.

Напомним, «Единая Россия» собра-
ла более полумиллиона подписей в 
поддержку этого проекта закона по 
всей стране. Если бы не пандемия 
коронавируса, могли бы и больше. 
Алтайское краевое Законодательное 
Собрание последовательно выступает 
за введение ограничений для псевдо-
баров, устанавливая региональным 
законом критерии, которым долж-
ны соответствовать добросовестные 
предприятия общепита.

В связи с динамикой федерального 
законодательства эти нормы были 
исключены из краевого закона «О ре-
гулировании отдельных отношений в 
сфере розничной продажи алкоголь-
ной и спиртосодержащей продукции 
на территории Алтайского края». Как 
сообщил на оперативном совещании 
в АКЗС заместитель председателя ко-
митета по экономической политике, 
промышленности и предпринима-
тельству Игорь Панарин, комитет 
начал работу над адаптацией новых 
норм федерального закона к реалиям 
региона.

Вадим КУЛЕШОВ

  ПРИОРИТЕТЫ .

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Извещение о проведении общего собрания
На основании ст. 14.1 Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйственного на-

значения» администрация Зиминского сельсовета Ребрихинского района Алтай-
ского края извещает участников общей долевой собственности на земельный уча-
сток из земель сельскохозяйственного назначения, имеющий кадастровый номер 
22:36:120003:526, общей площадью 8 467 997 кв. м, адрес (местоположение): уста-
новлено относительно ориентира, расположенного в границах участка. Ориентир: 
Алтайский край, Ребрихинский район, совхоз им. 50 лет ВЛКСМ, раб. уч. № 3-4, 
26-30, о проведении 04.06.2020 в 11 ч. 00 мин. общего собрания, которое будет про-
водиться в здании сельского Дома культуры, расположенном по адресу: Алтайский 
край, Ребрихинский район, с. Зимино, ул. Молодежная, д. 22-б.

Начало регистрации участников – в 10 ч. 00 мин.
Общее собрание созывается по инициативе ООО «Агрофирма «Черемновская», 

являющегося участником общей долевой собственности на земельный участок с 
кадастровым номером 22:36:120003:526.

Повестка дня:
1. Избрание председателя и секретаря собрания.
2. Выборы уполномоченного представителя, имеющего право на совершение юри-

дически значимых действий от имени участников общей долевой собственности в 
отношении земельного участка, в том числе заключать дополнительные соглаше-
ния к договору аренды, а также определение объема и сроков таких полномочий.

3. Об условиях договора аренды земельного участка с кадастровым номером 
22:36:120003:526 № 526 от 13.03.2020.

При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также доку-
менты о правах на земельную долю указанного земельного участка.

Ознакомиться с документами, вынесенными на повестку дня, можно в течение 
40 дней с момента выхода данного извещения по адресу: Алтайский край, Павлов-
ский район, с. Черемное, пер. Станционный, д. 1.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Детские сады в Барнауле посе-
щают чуть более 1300 детей. 
Это лишь три процента от 
общего количества воспитан-
ников, которые занимались 
в дошкольных учреждениях 
до объявления карантина по 
коронавирусу.

Об этом 23 апреля на онлайн-конфе-
ренции рассказала начальник отдела 
дошкольного образования комитета по 
образованию г. Барнаула Ирина Синен-
ко. Она сообщила, что из 153 дошколь-
ных учреждений краевой столицы де-
тей сегодня принимает 138.

Всего работает 172 дежурных группы, 
в каждой из которых не более 12 детей. 
Если в детский сад приходит на одного 
ребенка больше, то открывается еще 
одна группа.

– Необходимые меры профилактики, 
предписанные Роспотребнадзором, в уч-
реждениях применяются в обязательном 
порядке, – подчеркнула Ирина Синенко. – 
Можно с уверенностью сказать, что все 
условия соблюдены как в отношении 
детей, так и педагогов и родителей. Про-
ще говоря, в детских садах безопасно.

Представитель комитета по обра-
зованию еще раз пояснила, почему не 
всех детей принимают в детские сады 
и почему дошкольные учреждения ра-
ботают именно в таком режиме. Суще-
ствует перечень организаций, которым 
разрешено работать во время действия 
ограничительных мер по противодей-
ствию распространению коронавируса. 
Напомним, в него вошли ключевые для 
экономики региона предприятия.

– Обязательное условие для посеще-
ния детских садов – подтверждение 
того, что родители ребятишек работа-
ют, – отметила Ирина Синенко. – Как 
известно, детей дошкольного возраста 
под замком не оставишь. Еще часто ро-
дители спрашивают, нужно ли иметь 
медицинскую справку для ребенка, ког-
да он приходит в дежурную группу. Да, 
в обязательном порядке. Могу заверить, 

в поликлиниках их выдают – никому 
отказов еще не было.

По словам специалиста, организо-
вать учебный процесс для дошкольных 
учебных заведений в дистанционном 
режиме не представляется возможным.

– Это не школа, где классно-урочная 
система, – говорит Ирина Синенко. – На 
протяжении всего пребывания ребенка 

в детском саду идет образовательный 
процесс, и сделать его дистанционным 
просто невозможно. Вместе с тем хочет-
ся сказать, что педагоги и дети скучают 
друг по другу и эта связь не потеряна. 
Она поддерживается по разным сред-
ствам коммуникации. Проводятся кон-
сультации, даются рекомендации, как 
поиграть с ребенком, что ему почитать, 

о чем поговорить. Многие детские сады 
на своих сайтах размещают информа-
цию для родителей, как занять ребенка.

Ирина Синенко заверила, что плата 
за детский сад на период отсутствия 
детей из-за коронавируса с родителей 
взиматься не будет. Конечно, за исклю-
чением тех, кто все это время посещал 
дежурные группы.

Проведение выпускных праздников 
в детских садах пока остается под во-
просом. Все зависит от эпидемической 
ситуации в регионе. 

Вадим КУЛЕШОВ, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

 ГОРЯЧАЯ ТЕМА .

Детский сад,  
дежурная группа

  АКТУАЛЬНО .

Я рада,  
что никто  
не заболел
Огромную благодар-

ность медикам передала 
жительница Барнаула, 
которая в начале апре-
ля родила малыша в ро-
дильном доме городской 
клинической больницы 
№ 11. После родов у нее 
был подтвержден корона-
вирус. Она стала четвер-
той с таким диагнозом в 
Алтайском крае.

Сейчас молодая мамочка 
уже дома. Была выписана 
после того, как дважды при-
шел отрицательный анализ 
на COVID-19. Мальчик, ко-
торого назвали Иваном, 
продолжает находиться 
под наблюдением врачей. 
У малыша тесты на корона-
вирусную инфекцию были 
отрицательными.

– У меня все хорошо, чув-
ствую себя замечательно. 
Ванечка пока еще в боль-
нице. Его почти месяц уже 
не видела. Думаю, все будет 
хорошо. Передаю огромное 
спасибо всем медикам, осо-
бенно теплое – акушерке 
Марине, которая помогала 
мне вместе с доктором в ту 
ночь, когда сынок появился 
на свет. Я очень рада, что ни-
кто не заболел из роддома. 
Очень переживала – не дай 
бог, стану причиной бед… 
Медикам желаю здоровья и 
всего самого наилучшего. 
Вы – самые лучшие, делае-
те очень благородное дело, 
делайте это с душой! – ска-
зала она.

Напомним, о первом слу-
чае коронавируса в Алтай-
ском крае стало известно 
29 марта. Всего за это время 
выздоровели и выписаны из 
медучреждений 15 человек. 
Так, 22 апреля домой из гор-
больницы № 5 в Барнауле 
отправился один взрослый, 
а из 11-й выписали дошколь-
ника.

Светлана РУСИНА

  МЕДИЦИНА .
Учимся  
писать заявления
Приступив к дополнительным ежемесячным 
выплатам семьям с детьми до трехлетнего 
возраста, отделение ПФР по Алтайскому 
краю просит родителей писать заявления 
правильно.  

Тех, кто еще только собирается оформить выплату, 
специалисты просят обратить внимание на ошибки, 
которые наиболее часто совершают претенденты при 
заполнении соответствующего заявления:

– включаются дети старше трех лет;
– обращаются папы (или иные лица), не обладающие 

правом на сертификат маткапитала;
– обращаются мамы, лишенные или ограниченные 

в родительских правах в отношении ребенка (детей);
– обращаются заявители, утратившие гражданство РФ;
– указывают в реквизитах получателя «Почту России»;
– оформляют несколько заявлений на каждого ребенка 

в возрасте до трех лет, вместо того чтобы оформить одно 
на всех.

Конечный день обращения правомочных лиц за назна-
чением ежемесячной выплаты – 30 сентября 2020 года. 
Заявление можно подавать в электронной форме через 
ГИС «Единый портал государственных и муниципальных 
услуг (функций)», «Личный кабинет» на сайте Пенсионного 
фонда либо лично в клиентские службы ПФР в городах 
и районах края. Внимание, приём в связи с ограничи-
тельными мерами ведется сейчас по предварительной 
записи. Записаться можно как на сайте фонда, так и по 
телефону Единого регионального контакт-центра ПФР – 
8 (3852) 39-99-99.

Если заявление подано через портал, то и уведомле-
ние о статусе его рассмотрения (назначена ежемесячная 
выплата или отказано) заявитель также получит в элек-
тронном виде.

Управления фонда в городах и районах региона уже 
приняли свыше 25 тысяч заявлений на дополнительную 
ежемесячную, с апреля по июнь 2020 года, выплату (5 ты-
сяч рублей) семьям с детьми до трех лет. В целом на нее 
претендуют 38 тысяч семей Алтайского края, в которых 
подрастают 43 тысячи ребятишек в возрасте до трех лет.

Подготовила Тамара ПОПОВА,  
при содействии Отделения ПФР по Алтайскому краю.

  ПО СЛОВАМ СПЕЦИАЛИСТА .   НА СОБСТВЕННОМ ОПЫТЕ .

Столько труда и надежды вкла-
дывается в приобретение семян, 
высадку рассады, ее выращивание и 
кропотливый уход! Но вот что-то 
пожухли листики растений в те-
плице и овощевод приуныл.

Что делать? О наиболее часто встречающих-
ся болезнях растений и мерах борьбы с этой 
напастью мы попросили рассказать Елену 
Кашнову,  ведущего научного сотрудника За-
падно-Сибирской овощной станции.

– Если микроклиматические условия для 
растений в теплице неблагоприятны, нет 
должного ухода, а внешняя среда воздейству-
ет негативно (холодно или жарко, слишком 
высокая влажность), растения поражаются 
грибными болезнями, – считает Кашнова.

Как от ожога
Ложная мучнистая роса стала самой распро-

страненной и опасной болезнью в последние 
годы. Она может появиться на любой фазе 
развития растения, начиная с рассады, но в 
основном в начале августа, то есть в период 
плодоношения. Инфекция сохраняется на 
почве несколько лет (до 6–7).

Признаки болезни: на листьях появляются 
многогранные маслянистые пятна зеленого 
цвета, которые в течение 8–10 дней увеличи-
ваются в размерах. Листья становятся корич-
невыми, как будто растение получило ожог, и 
засыхают в течение 2–3 суток. Причиной, как 
правило, является резкая смена температуры 
(днем 25 °С, а ночью 10–14 °С), полив холодной 
водой. Способствует распространению возбу-
дителя и сильный конденсат на пленке, от 
которого растения огурца, особенно в теплице, 
постоянно находятся во влажном состоянии. 
При снижении ночью температуры в теплице 
до 10–12 °С можно ожидать вспышки этой 
болезни.

Меры борьбы: при первых признаках заболе-
вания нужно сразу прекратить поливы и под-
кормки, не проводить их в течение 6–7 дней. 
После снижения влажности опрыскивают 
раствором препарата «Топаз» (1 ампула на 10 л 

воды) или «Оксихом» (2 таблетки на 10 л воды). 
Температура раствора должна быть 22–24 °С. 
После обработки надо быстро проветрить те-
плицу, но не допускать снижения в ней тем-
пературы (днем 20–25 °С, а ночью 18–22 °С). На 
ночь растения следует дополнительно укрыть 
пленкой или другим материалом, чтобы со-
хранить эту температуру.

После гибели растений или последнего 
сбора урожая грядку необходимо обработать 
раствором медного купороса (3 столовые ложки 
на 10 л воды).

Листья «в муке»
Мучнистая роса – болезнь, очень распро-

страненная в теплицах из поликарбоната и 
в открытом грунте.

Признаки болезни: на листьях появляется 
белый налет, который быстро распространя-
ется, в результате чего листья становятся как 
будто посыпанными мукой, затем засыхают 
и растения погибают.

При ежегодном посеве или посадке огурцов 
на одной и той же грядке на ней скапливаются 
возбудители этой болезни. Они быстро рас-
пространяются при понижении температу-
ры и поливе холодной водой. Болезнь может 
переходить от сорняков, цветов и т. д.

Меры борьбы: при появлении первых 
признаков мучнистого налета на листьях их 
необходимо опрыснуть раствором марганцо-
вокислого калия (1,5 г на 10 л воды).

Хорошим способом борьбы с мучнистой 
росой на огурцах является опрыскивание пре-
паратом «Топаз». 1 ампулу (2 мл) разводят в 8 л 
воды (комнатной температуры), опрыскивают 
огурцы 2 раза. Можно опрыскивать растения 
и более эффективным раствором «Заслон» 
(3 колпачка на 1 л воды).

Зри в корень
Корневые гнили огурца сильно распростра-

няются при использовании почв, на которых 
уже росли огурцы, а также при поливе холод-
ной водой и резком снижении температуры 
почвы. Часто корневые гнили поражают рас-
саду при неправильной посадке.

Признаки болезни: до или во время плодо-
ношения листья огурца вянут. Особенно это 
заметно в солнечную погоду после продол-
жительной пасмурной погоды. Если отгрести 
почву от растения, то можно обнаружить, что 
часть стебля у самых корней пожелтела, имеет 
трещинки.

Меры борьбы: при посадке рассады в лунку 
заглубляют только питательный горшочек, не 
засыпая стебель растений. В течение летнего 
периода к стеблям растений землю не подсыпа-
ют, то есть не окучивают. В случае обнаружения 
болезни нужно приготовить «лекарство»: на 0,5 л 
воды взять 1 чайную ложку медного купороса 
либо хлорокиси меди, 3 столовые ложки мела, 
или извести-пушонки, или древесной золы, 
тщательно размешать. Затем отгрести землю 
от стебля до самых корешков и кисточ-
кой хорошо смочить этим раствором 
пораженную часть стебля (от ко-
решков до высоты 12 см стебля).

Больные места можно также припудрить 
толченым углем, золой, мелом, хорошо подсу-
шить. При поливе старайтесь увлажнять толь-
ко почву и следите, чтобы она не покрывала 
пораженную часть. Поливать огурцы можно 
только теплой (24–25 °С) водой и обязательно 
утром, до 11 часов.

Все пораженные грибными болезнями рас-
тения лучше опрыснуть бактериальными 
препаратами «Заслон» или «Барьер» (безвредно 
для человека).

Подготовила Ксения ТЕВС

Людмила Котельни-
кова из Усть-Калман-
ского района делит-
ся огородническими 
секретами с чита-
телями «АП».

Совет 1
Посадила лук и чеснок. 

Кто хочет получить урожай 
этих культур, не тяните до 
вспашки огорода. Посадите 
сейчас, особенно луку нуж-
но успеть укорениться до 
активности вредителей. 
Тогда ему не страшна будет 
луковая муха. А луковицы 
не сохнут и не преют. Поли-
вайте холодной водой. Не 
надо её держать на солнце, 
чтобы потеплела.

Грядки делаю так: три 
полоски в длину, обяза-
тельно сдабриваю черно-
земом и древесной золой. 
Расстояние между полоска-
ми 25 см, между луковица-
ми (чесноком) – 12 см. Так 
растения лучше просвечи-
вает солнце. Меня научила 
этой технологии знакомая 
из Крутихи. А если вдруг 
кончики лучка начнут 
желтеть, разведите 3 чай-
ные ложки нашатырного 
спирта в ведре воды и че-
рез лейку хорошо пополо-
щите листву.

Совет 2
Клубнику прорыхлила 

и применила дрожжевую 
подкормку. Опыт позаим-
ствовала у Галины Шмаль-
ко. Пачку дрожжей (1 кг) 

растворила в пяти литрах 
воды. Два часа стоит, за-
тем каждые 0,5 литра мас-
сы размешиваем в ведре 
воды и поливаем через 
лейку. Клубничному ку-
стику – ковшик полезного 
удобрения.

Совет 3
Яблоньки и другие 

фруктовые деревья, а так-
же плодовые кустарники 
спасаем от почкового кле-
ща. Самое время для этой 
процедуры: 600 г мочеви-
ны (карбамида) разводим 
в 10 литрах воды и опры-
скиваем деревья. Делать 
это нужно до восхода или 
после захода солнца. 

Совет 4
Наступила пора для рас-

сады огурцов и арбузов. Те-
трапаковскую пачку обре-
заю таким образом, чтобы 
была больше площадь для 
посева. Заполняю ёмкость 
на треть опилками, зава-
ренными кипятком. Рас-
кладываю семена и сверху 
засыпаю подостывшими 
опилками. Слегка уплот-
няю, помещаю в целлофа-
новый пакет, завязываю. 
Через три-четыре дня се-
мена прорастут, корешки 
будут мочковатые – самое 
то, что надо. Отделяются 
легко вилочкой. Каждый 
росток в свой стаканчик – 
вот и ранние огурчики, а 
затем и арбузы!

Записала  
Наталья ПОСПЕЛОВА.

дачи
Заболели мои огурчики Не тяните  

до вспашки

Признаки      Причины
Увядание 
растений в 
теплице

Пониженная влажность почвы. Слишком высокая температура воздуха – 
25–28 °C, грунта – 16–20 °C.

Появление 
корневой 
гнили

Переувлажнение почвы. Температура грунта ниже 18 °C, воздуха – ниже 
16 °C в течение двух и более недель. Корень и стебель становятся бурыми, 
растение увядает в парнике.

Появление 
белой гнили

Понижение температуры воздуха до 14–16 °C одновременно с повышением 
влажности до 95–98%. Огурцы при такой влажности и температуре выше 34 °C 
запариваются. Поражает практически все растения, особенно в парниках.

Поражение 
серой гнилью

Холодная пасмурная погода с температурой воздуха 16–18 °C. Заболевают 
разные многолетники, особенно клубника.

Мучнистая 
роса

Появляется при высокой влажности – выше 85% и низкой температуре – 
16–20 °C. Белое напыление на поверхности листьев практически всех рас-
тений, особенно тыквенных.

Сухая пятни-
стость, или 
альтернариоз

Появляется при высокой температуре воздуха – выше 25 °С и высокой 
влажности – выше 85%. Бурые пятна на внутренней стороне томатов, перцев 
и баклажанов.

Оливковая 
пятнистость

Результат снижения температуры по ночам до 16 °C и высокой влажно-
сти – выше 80%. Проявляется прежде всего на огурцах, листьях и стеблях.

Аскохитоз, 
или охряная 
пятнистость

Болезнь влажной и пасмурной погоды и низких температур – 16–20 °C. 
Буровато-белые пятна на листьях и плодах огурцов, гороха, комнатных 
растений.

Антракноз Бурые пятна на листьях. Поражает практически все насаждения. При-
чина – высокая температура (22–27 °С) и высокая влажность (90%).

В детских садах Барнаула работает 172 дежурных группы.

«Обязательное условие для посещения  
детских садов – подтверждение того,  
что родители ребятишек работают».


